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Студент 1 курса. 
Курилов Павел. 
У вас средний 
балл успеваемо-
сти по итогам 1 
курса составил 
9,0. Поделитесь 
секретом успе-
ха в учебе? 
– У меня не было 
какой-то страте-
гии как стать от-
личником, нет. Я 

просто делал то, что мне всегда нравилось – учился. 
В школе я интересовался точными и естественными 
предметами, и это создало хорошую "базу", крепкий 
фундамент. Высшая математика, инженерная графи-
ка, физика и другие непростые предметы, легче усва-
ивались и понимались. 

Павел, можете ли Вы дать какие-нибудь сове-
ты по учебе нашим студентам? 

– Я думаю самым важным является само отноше-
ние к учебе. Если вы хотя бы капельку заинтересова-
ны в изучении той или иной дисциплины, то у вас бу-
дет желание её изучать, и вы сможете добиться опре-
деленных успехов по данному предмету. А если для 

вас это как камень для Сизифа, то учеба превратить-
ся в пытку, не будет стимула к учебе. В продолжении 
предыдущего совета, не все предметы будут вам нра-
вится, не все будут вам интересны, и это нормально. 
Не стоит себя загонять и стремится получать хоро-
шие оценки против своего желания. Лучше иметь 
средние оценки, а освободившееся время вложить в 
другие, более важные и интересные вам предметы. 
Однако не стоит "забивать" на такие предметы.  

Цель учебы в университете не только стать про-
фессионалом в конкретной сфере, но и разносторон-
нее развитие. Помните, что из любого предмета мож-
но что-то для себя вынести. Ну и самое главное, не 
забывайте жить, развлекаться, заводить знакомства и 
находить друзей.  

Чем занимаешься в свободное от учебы вре-
мя? 

– В свободное катаюсь на велосипеде по велодо-
рожке, или в компании вокруг Минского моря. Из инте-
ресного вспоминаю поездку на веломарафон 
«Налибоки», с дистанцией 42 километра по полям, 
лесам и грунтовкам. Рад, что принял участие. 

Что является твоей опорой и поддержкой? 
– Вероятно моё желание учиться, изучать что-то 

новое. Не даёт мне сдаваться в сложные периоды 
упрямый характер. 

Студэнтка 2 курса. 
Янучок Анастасія. 
Як Вы даведаліся аб 
літаратурным клубе 
«Ветліца»? 
– Пра літаратурны клуб я 
даведалася абітурыент-
кай. У пошуках цікавых 
аб'яднанняў ва 
ўніверсітэце я даведалася 
пра «Ветліцу». Сапраўдны 
літаратурны клуб – гэта 
проста мара. Напачатку 

шмат надавала ўвагі вучобе, бо адаптацыя і новыя 
ўмовы. У другім семестры навучання на сайце фа-
культэта выпадкова заўважыла конкурс твораў. І са 
сваёй працай накіравалася ў літаратурны клуб. Так 
прынялі ў "Ветліцу". Я вельмі ўдзячная кіраўніку 
Савіцкай Н. Я. 

Што заахвоціла Вас удзельнічаць у конкур-
сах? 

– У літаратурным клубе заўсёды прапануюць 
паўдзельнічаць у розных конкурсах і гэта добры ша-
нец напісаць што-небудзь цікавае. Часам ёсць тэмы, 
якія  не выклікаюць вялікую ўвагу. Але ж гэта нешта 
новенькае, чаму б і не паспрабаваць? Ды і конкурсы 
гэта заўсёды вельмі добры шанец праверыць сябе і 
свае магчымасці. Дапамагаюць развівацца, лепш 
пазнаваць сябе і навакольны свет. 

Які матыў вашага ўдзелу ў падобных конкур-
сах? 

– Калі я пачынаю пісаць конкурсную працу, ніколі 
не думаю пра тое, што магу атрымаць ад удзелу. Ве-
даю, што калі напішу сэрцам, то ўжо выйграю. Нават 
калі і не атрымаю ўзнагароду. Самы галоўны матыў 
удзелу ў конкурсах гэта магчымасць падзяліцца сваімі 
поглядамі, думкамі, светаўспрыманнем. 

Ці не перашкаджае ваша захапленне вучобе ва 
ўніверсітэце, ці хапае часу? 

– Цяпер для мяне ўдзельнічаць у конкурсах гэта 
адзіны спосаб пісаць. Знаходзіцца шмат варыянтаў, 
што трэба абавязкова зрабіць тут і цяпер па вучобе. 
Хацелася б больш вольнага часу прысвячаць літара-
туры. Вядома, вучоба гэта галоўнае. Таму пішу не-
вялікія конкурсныя працы. 

Як даўно Вы захапляецеся літаратурай і 
ўдзельнічаеце ў падобных конкурсах? 

– Калі дакладна я пачала пісаць, складана адка-
заць. У школе я брала ўдзел у розных конкурсах, вы-
думляла казкі, эсэ, апавяданні, нарысы. Здаецца, што 
я ўсё сваё жыццё што-небудзь пішу. 

Хацелі б паспрабаваць сябе ў чымсьці яшчэ? 
– Я заўсёды была тым чалавекам, які захапляецца 

ўсім і адразу. Шмат каму цікавілася: пляла бісерам, 
малявала, вышывала і так далей. На дадзены момант 
жыцця, я не хачу набываць новае хобі. Планую 
развівацца ў літаратуры. 

Вы вучыцеся на інжынера-хіміка-тэхнолага па 
спецыяльнасці «Біятэхналогія». Чаму вы абралі 
спецыяльнасць і як гэта звязана з вашым за-
хапленнем? 

– Хімія – гэта мая любоў. Заўсёды ёю захапляла-
ся, разумела, што звяжу з ёй жыццё. Ніколі не разгля-
дала сябе на спецыяльнасці, якая блізка звязаная з 
пісьменніцтвам. Пісаць – гэта проста хобі, якое 
дапамагае адцягнуцца ад усіх праблем і якое заўсёды 
па жаданні можа перарасці ў нешта большае. 

Вашы парады моладзі? 
– Больш чытаць добрую літаратуру. Кнігі гэта 

лепшы дарадца па жыцці, мы забыліся пра гэта. Там 
шмат адказаў на сучасныя пытанні. Творы – А. Баль-
зака, С. Моэма, І. Шоў, Дж. Генры, Ч. Дзікенса, 
Л. Талстога, В. Быкава, І. Мележа, М. Лынькова, 
І.Чыгрынава. З любімых – «Альпійская балада» Васіля 
Быкава, «Людзі на балоце» Івана Мележа. 

 

Анастасія Янучок з'яўляецца пераможцам 
рэспубліканскіх, раённых і гарадскіх літара-
турных конкурсаў. 

Студенческая активность: учеба и конкурсы 



Наш университет распола-
гает хорошей спортивной 
базой. Действуют секции: 
баскетбол, волейбол, фут-
бол, легкая и тяжелая ат-
летика, спортивная аэро-
бика и др. Это позволяет 
спортсменам продолжить 
свою карьеру и не оста-
навливаться на достигну-
том. Кроме того, посещать 
спортивную секцию по 

некоторым видам спорта могут даже те, кто раньше 
не занимался. Так, например, студентка 2 курса По-
грановская Елена начала заниматься армрестлингом 
с приходом в университет. Мы решили узнать с чего 
же все- таки начался спортивный путь Елены. 
Начнём с простого. Как ты пришла в армрест-
линг? 
– На занятіі по физкультуре у Золотовой А.В. по аэроби-
ке заведующий кафедрой Филиппов Н.Н. поставил стол 
и начал приглашать, тех кто чувствует в руках силу. Моя 
подруга занималась армрестлингом, приезжала на кани-
кулы, и мы просто баловались. 

Студенческая активность: спорт 

Ну вот я решила попробовать, так как примерно 
знала, что это. 
Сколько наград ты уже получила и какие 
есть цели на будущее? 
– На данный момент более 20 медалей и дипло-
мов. Я выполнила уже КМС, в целях отработать 
на максимум все техники и выполнить МС. 
Что считаешь самым сложным на пути к 
спортивному успеху? 
– Труд, работа ума и стремление к победе. 
Какой момент был самым ярким из твоей 
спортивной жизни? 
– Вообще их много, но есть несколько особен-
ных. Первый, когда я первый раз пробовала бо-
роться с Владой (она МС), эта скорость и эта тех-
ника, которую она показала была огнен-
ная. Второй, когда в Барановичах я первый раз 
поехала на соревнования и как новичок 
(занималась всего лишь неделю) заняла третье 
место, обойдя людей, которые занимались не-
сколько лет. И третий, когда боролась с МС меж-
дународного уровня, и тогда стала 3 после двух 
мастеров спорта, опять же одна из которых меж-
дународный уровень. 

Студентка 1 курса Гор-
новская Дарья занима-
лась спортом до по-
ступления в универси-
тет. В БГТУ продолжила 
свою карьеру, играя за 
сборную университета 
по волейболу. 
Как давно ты занима-
ешься волейболом? 
– Волейболом я занима-
юсь с 5 класса, т.е. уже 8 
лет  
Почему выбрала волей-

бол и что самое сложное в этом виде спорта? 
– На самом деле, как таковой выбор волейбола полу-

чился совершенно случайным. В 4 классе приходил в 
школу тренер и набирал девчонок для тренировок в 
спортивной школе, но меня не взяла, потому что я была 
недостаточно высокой. Но меня это не остановило и уже 
через год, когда моя одноклассница (которую приняли на 
секцию) рассказывала мне, что ей нужно идти на трени-
ровку, меня это очень заинтересовало и решила сходить 
«просто посмотреть» в спортивную школу. Вот так и за-
тянулось моё «просто попробовать». Самое сложное, я 
считаю, это держать командный дух и контролировать 
эмоции 

Считаешь ли ты важным то, что в универси-

тете есть возможность продолжать спор-
тивную карьеру? 

– Да, конечно, я очень боялась, что не смогу 
продолжать свою спортивную карьеру будучи в 
университете. Благо, мне повезло, и я имею та-
кую прекрасную возможность. 

Как часто проходят тренировки? Как 
удается совмещать с учебой? 

– Тренировки в обычное время проходят 3 
раза в неделю, а во время сборов 5 раз в неде-
лю. Этот год без проблем получалось совмещать 
учебу с тренировками, потому что учились мы в 1 
смену, а тренировки проходили во 2. Но в следу-
ющем году наш факультет переходит на вторую 
смену и пока что не знаю, как буду совмещать. 
Надеюсь, что всё сложится наилучшим спосо-
бом. 

Что считаешь самым сложным на пути к 
спортивному успеху? 

– Считаю, что самым сложным в достижении 
спортивного (и не только) успеха - это не сда-
ваться и идти до конца, падать без сил и подни-
маться заново. Ещё иногда тяжело слушать 
наставления тренера из-за упрямства, но потом 
понимаешь, что нужно было всё-таки прислу-
шаться к советам. 



Ансамбль 
«Рунь». 

Бобровский  

Никита.  

Студент 2 курса.  

Скажи, пожа-
луйста, чем же 
так интересен 
ансамбль 
"Рунь"? 
– Ансамбль инте-
ресен своей ма-
нерой исполне-
ния цыганских, 
испанских, 
народных, эст-
радных песен, а 
также танцами 

этих же жанров. Также у нас замечательный руково-
дитель Чепинская Г.Е. 

Какого плана проводятся мероприятия?  
– Наш ансамбль проводит концерты народных, эст-

Студенческая активность: творческие коллективы 

радных, испанских песен.  

Какие явные награды вы получали за выступ-
ления? 

– Буквально два месяца назад наш ансамбль защи-
тил звание «Народного».  

Что можешь сказать о коллективе? Собирае-
тесь ли компаниями с целью вместе отдох-
нуть? 

– Наш коллектив очень дружный. Конечно, мы соби-
раемся коллективом и отдыхаем, поем песни.  

Каков состав исполнителей?  
– Если брать во внимание эстрадных исполните-
лей, то в нашем коллективе насчитывается 8–10 
вокалистов, остальные относятся к танцорам. В 
коллективе насчитывается всего около 30-ти участ-
ников.  

 
Бобровский Никита является обладателем 
наград за победу в вокальных конкурсах и 
принимает участие в других творческих 
объединениях БГТУ 

Театральный клуб «Колокол». 
Нестерчук Яна. Студентка 2 курса. 

Как ты попала в коллектив "Колокол"? 
– В коллектив я попала через отбор, и проходил 

он в несколько этапов. На первом этапе было индиви-
дуальное собеседование, на котором ты рассказывал 
о себе: чем ты раньше занимался и что умеешь. Вто-
рой этап включал в себя занятия по актёрскому ма-
стерству, хореографии, вокалу с целью проверки 
навыков и способности к обучаемости. Далее все, кто 
прошел отбор, присоединяются к репетициям основ-
ного состава. 

В чем суть коллектива? 
– Суть коллектива, в первую очередь, в развитии 

творческих способностей. Тут вот никогда не знаешь, 
что будет на репетиции. Сегодня мы должны приме-
рить один образ, через неделю - 5 новых. Это каждый 
раз разное. И во вторую очередь - обмен. Причем 
всем: знаниями, опытом, умениями. Всегда старшие 
делятся с младшими, младшие учатся, придумывают 
что-то своё. Колокол - это про креатив постоянно. 

В каких конкурсах и выступлениях принимае-
те участие? 

– Мы принимаем участие во всех культурно-
массовых мероприятиях университета таких, как 
праздники посвящённые 23 февраля, 8 марта, дню 
студента и т.п. Раз в год коллектив даёт свой концерт, 
показывает новые постановки. Так же мы принимаем 

участие в выездных профориентациях от универси-
тета. 

Нравится ли тебе быть частью коллекти-
ва? Почему?! 

– Безусловно! Во-первых, "Колокол" даёт тебе 
огромную возможность развиваться в творческом 
плане. Ты принимаешь участие во многих конкур-
сах, выступаешь на сцене. Во-вторых, в этом кол-
лективе поддержат твои личные начинания. Ты мо-
жешь сочинить стихотворение или поставить танец, 
посоветоваться с театральным руководителем или 
хореографом, они подскажут, как улучшить твоё 
выступление, а затем поддержат твоё желание 
сольно выступить на конкурсе или концерте. Но 
больше всего мне здесь нравятся люди. Этот кол-
лектив собрал вместе талантливых и творческих 
людей, которые за два года стали мне как семья.  

Я очень рада быть частью этой семьи и частью 
театрального коллектива "Колокол". Благодарна 
руководителю З.И. Ялонецкому. 

Проводите ли вместе время, вне репети-
ций? 

– Однозначно. Причем что странно, мы немного 
меньше времени проводим на репетиции вместе, 
чем, например, с группой.  

Но мы настолько ближе, чем с кем-то еще, что 
невозможно не видеться нигде больше. У нас на 
этот счёт есть миллион только наших праздников, 
поводов. И тут тоже никогда не знаешь, что будет, 
мы собираемся без сценария. 

Посоветуешь ли абитуриентам посту-
пать в наш университет? 

– Да, причем очень уверенно. Я староста груп-
пы, успеваю заниматься творчеством. Нет никакого 
идеального вуза, куда всем надо идти, и ужасного, 
куда не надо. Просто если ты находишь себя в уче-
бе, профессии и коллективе, то уже идеально. Я 
думаю, что это только от человека зависит, выбе-
рет ли он то, что ему нравится. В нашем универе 
есть всё, что можно ожидать от универа, и хоро-
шее, и не очень. Но это универ - лучшие годы жиз-
ни, почему их не прожить в классном месте?!  



Профком студен-
тов – это незави-
симое студенче-
ское объединение, 
представляющее 
интересы обучаю-
щихся перед ад-
министрацией ву-
за. Эта очень важ-
ная организация, 
членство в кото-
рой обеспечивает 
беззаботное сту-
денчество, а также 
предоставляет 
возможность уви-
деть мир. Как пра-
вило, есть штат-

ная должность – это председатель профбюро.  
Расскажите о себе: чем вы занимаетесь и как 

долго работаете в профкоме? 
– Оробейко Анна, студентка 2 курса, являюсь 

председателем профбюро факультета ТОВ с мая 
2021 г. В профсоюзе состою с 1 курса. 

Почему вы выбрали именно профком? 
– Когда я поступила на 1 курс для меня это было 

что-то новое и интересное. И я решила попробовать 
проявить себя в этой сфере . 

Довольны ли вы своим выбором? 
– Безусловно, я довольна своим выбором. Всегда 

идёт поддержка, помощь, позитивные эмоции от лю-
дей, которые находятся в профсоюзе. 

Нужны ли какие-то особые качества и навыки 
человеку, который решил стать председателем 
в этой области? 

– Если вы решите стать председателем в этой 
области, то вы просто должны быть открыты ко всему 
новому, инициативные, отзывчивые, позитивные. 

Что самое интересное в вашей работе? 
– Самое интересное наверное, то, что постоянно 

происходят, новые знакомства и общения. Учишься 
нести ответственность за свои действия. В конце мая 
организовали первое большое мероприятие ко Дню 
химика. Мы получили хорошие отзывы от студентов. 

Много ли времени занимает ваша работа? 
– Как-то даже не замечаю этого, много или мало 

времени это забирает. Научилась совмещать с уче-
бой и все идёт своим чередом. 

И, наконец, что можете посоветовать сту-
дентам, которые хотят так же активно участ-
вовать в университетской жизни? 

– Как я говорила выше. Советую вам быть в 
первую очередь инициативным, открытым. Стараться 
придумывать новые идеи для различных мероприя-
тий. Быть активным, поддерживать хорошую связь со 
студентами и с деканатом, так как деканат всегда по-
может, если вам будет нужна какая-то помощь в этой 
области. 

Профбюро принимает участие в оказании юриди-
ческой, материальной помощи студентам. А также 
занимается направлением на оздоровление в санато-
рии-профилактории, организует экскурсии по Белару-
си. Присоединяйтесь к нам! Ждем вас в социальных 
сетях или приходите 217 каб. 1  корп. 

Студенческая активность: общественные организации 

Руководитель актива БРСМ на ф-те ТОВ: 
Пивоварчик Карина. Студентка 3 курса. 
Актив: 
Букштунович Ирина. Заместитель. Ответственная за 2-й курс.  
Халимонюк Татьяна. Ответственная за 3-й курс. 
Алешкевич Елизавета. Студентка 4  курса. Ответственная за 4-й курс. 
Хамицевич Алина. Студентка 3 курса. Ответственная за инновации. 

Актив ф-та ТОВ проводит мероприятия просветительского и патриотиче-
ского характера. 

С 2012 г. на ф-те ТОВ с 2012 г. активно действует волонтерский отряд 
«Открытые сердца» (при ПО БРСМ).   
Руководитель: 
Сергеева Дарина (студентка 4 курса ф-та ТОВ). 
В составе отряда: 
Порядка 25 участников (студенты ф-тов ТОВ и ХТиТ). 
Опекают: 
— пациентов Минского городского центра реабилитации детей с психонев-
рологическими заболеваниями (с 2015 г.), 
— воспитанников детских домов, 
— одиноких пожилых людей, ветеранов труда и Великой Отечественной 
войны. 
Проведены мероприятия: 
«С благодарностью за науку», «Из опыта старших», военно-патриотический 
марафон «Живая память», «Дорогами добра» и др. 
Грамоты и благодарности: 
БГТУ, Мингорисполкома, БРСМ, Детдома №2 и др. 
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